



すずかしりつみ だしょうがっこう  
鈴鹿市立箕田小学校

# みだっ子

がっこうきょういくちくひょう  
＜学校教育目標＞

こころゆたあか じっごうりよく  
心豊かで、明るく、実行力  
のある子の育成

れいわ ねん がつ にち すい  
令和5年7月19日（水）NO. 8

れんじつ あつ なか あつ ひ  
連日の暑さの中、この暑さをものともせず、ひまわりは日  
ごとに背を伸ばし、げんき さ みだ  
元気に咲き乱れていますね。ひまわりは  
かんじ ひまわり ひょうき たいよう ほうこう む  
漢字では「向日葵」と表記されます。太陽の方向に向かっ  
て、さまざまなほうこう はな さ  
方向に花を咲かせるという意味からこのよう  
な漢字の表記が使われているそうです。一方、英語では、  
かんじ ひょうき つか いっぽう えいご  
「sunflower」（サンフラワー）と言います。sunflower（サン  
フラワー）は直訳すると「たいよう はな  
太陽の花」、つまり太陽に向かっ  
て咲く性質が「ひまわり」のゆらい になっ  
ています。日本語も  
えいご たいよう む さ ようす なまえ ゆらい  
英語も「太陽に向かって咲く様子」が名前の由来になっているんですね。



## ねんせいしゃかいけんがく い 4年生社会見学に行ってきました

ねんせい すずかし よっかいちし かわごえちよう さんしせつ しゃかいけんがく い  
4年生が、鈴鹿市、四日市市、川越町の三施設の社会見学に行ってきました。

### ＜鈴鹿市清掃センター＞

みそのちよう せいそう しな い で しょうきやく  
御園町にある清掃センターは、市内から出る「もやせるごみ」を焼却するための  
しせつ 施設です。1日に約160トンのごみが運ばれてくるそうですが、やはりごみの多さに  
びっくりしました。すこ 少しでもごみを減らす工夫をしてほしい  
と施設の方からもお話をいただきました。

### ＜南部浄化センター＞

がっこう かに て みず ふろば  
学校や家庭などから出るトイレの水やキッチン、お風呂場  
などの汚れた水（下水）をきれいにし、かわ うみ ほうりゆう  
川や海に放流する  
しせつ 施設です。施設内で水がきれいに變化していく様子を実験や  
どうが せつめい わたし せいかつ みず  
動画で説明していただきました。私たちの生活にとって水  
きちよう しげん たいせつ つか  
は貴重な資源、大切に使わないといけませんね。

### ＜川越電力館 テラ46＞

せいかつ 生活とエネルギー、でんき 電気についてのかかわりを学び、まな かんきょうもんだいとう  
環境問題等について、クイズ  
やゲームで楽しく学べる施設です。





# 水の事故には十分注意を！！

水の事故を未然に防ぐため、プール等での水着着用の泳ぎとは違う、服を着たままでの泳ぎの難しさを身をもって体験し、そこから不慮の事故に出会ったときの対応の仕方を学ばせるため、着衣水泳の授業を実施しました。特に、5、6年生については、消防署の方に指導をしていただきました。



不慮の事故に出会ったとき、体力を少しでも温存し、長く浮いて待つことができるように、対応の仕方を学習しました。

水の事故は、海、川、池などの自然環境において着衣のまま発生することが多いです。消防署の方の話によると、着衣の状態で水に落ちた場合は、無理に服を脱いだり、靴を脱いだりしないほうがいいそうです。衣服や靴が含んでいる空気によって浮力を得ることができるからです。着衣で水に落ちた場合は、最初は息を吐かずに速やかに「背浮き」の体勢をとります。両手で水をかきながら、体が水面に対して水平になるように体を浮かせていきます。そして、少しずつ呼吸をしながら、浮いた姿勢で、なるべく動かないようにして、救助を待ちましょう。



## もしもおぼれてしまったときには

1. 浮いて待つ
2. 周りの子どもは水の中に入らない
3. 浮くものを投げ入れる
4. 素早く119番通報を
5. 大人を呼ぶ

※ このように教えていただきました。でも、まずは危険なところでは遊ばない、子どもだけで水遊びに行かないよう、気を付けてください。

